

ARAUCA LE HABLA A COLOMBIA



Encuentro con diferentes voces del territorio, para que compartan sus miradas con el gobierno nacional, la academia, organizaciones gremiales y la comunidad internacional y los medios de comunicación sobre cuatro temas priorizados.



Miércoles 26 de abril de 2023



8:00 A.M.



Hotel Punta Arena - Arauca





Presentación

Arauca anhela vivir en paz, salir de más de cuatro décadas de confrontaciones armadas, construir un orden de convivencia democrático, donde todas las vidas crezcan de manera libre y con el desarrollo de todas sus potencialidades.

El presidente Gustavo Petro y la Vicepresidenta Francia Márquez, han ofertado un gobierno de cambios y para la vida, eso queremos en Arauca: vida y cambios.

Arauca tiene un rico tejido social, comunitario e institucional, que estamos dispuestos a seguir trabajando para que su territorio sea potencia de vida, por eso les estamos invitando a este espacio de dialogo, presentación de temas sensibles y vitales para avanzar en una acción sostenida por la superación de los conflictos y las violencias que han permanecido en este bello territorio.

El proceso de paz que se adelanta entre el gobierno nacional y el ELN, es muy importante para Arauca, al igual que el tratamiento que se le dé a las estructuras de las antiguas FARC, que han permanecido en su acción armada, ambos son procesos donde podemos y debemos aportar.

En esa perspectiva les invitamos a ser partícipes de esta jornada de dialogo que hemos denominado: Arauca le habla a Colombia.

Arauca ha sido un territorio de frontera con lenta integración al resto de la nación y el estado colombiano; esta integración se ha dado en medio de conflictos y con debilidad de las instituciones oficiales.

El hallazgo y explotación de petróleo ha sido el recurso básico sobre el que se ha dado esta integración; paradójicamente, esta característica, lejos de traer prosperidad a sus habitantes se ha convertido en centro de tensiones, disputas y violencia.

Hoy en día, los araucanos aspiramos a superar esta dolorosa historia con nuevas opciones de paz, a través otras formas de relacionarnos y de construir economías incluyentes.



Objetivos

- Presentar desde una pluralidad de voces, miradas y propuestas a temas centrales para avanzar en un territorio en paz.
- Presentar desde Arauca una ruta de actuación para los enormes retos de avanzar en la construcción de una Arauca en Paz.

El encuentro convocará a la mayor pluralidad de voces del territorio, para que compartan sus miradas con el gobierno nacional, la academia, organizaciones gremiales y la comunidad internacional y los medios de comunicación sobre cuatro temas priorizados.



Paneles

1. Arauca y su potencial agrario y su economía campesina.

En esta mesa de dialogo queremos mostrar el potencial de la economía campesina y los retos y dificultades a superar, entablando un dialogo con Ministerio de Agricultura y con un gremio como Fedegan.

Invitadas e invitados: *Gremio cacaotero, arrocero, ganadero, secretaria de Agricultura de Arauca, Asonalca, Sindicato Agrario.*

2. El dolor y sufrimiento vivido en el territorio.

En esta mesa nos proponemos escuchar las valoraciones y propuestas frente a la extendida y sistemática violaciones a la dignidad humana y los derechos humanos que han ocurrido y siguen ocurriendo.

Invitados nacionales: *Unidad de Victimias y la JEP.*

Invitadas e invitados de Arauca: *Pastoral Social, Mesa departamental de Victimias, Fundación Joel Sierra, Comité Permanente de Derechos Humanos.*

3. Territorio y Medio ambiente.

Arauca tiene enormes desafíos para restaurar sus ecosistemas, duramente golpeados por la colonización campesina y por el medio ambiente.

Invitados Nacionales: *Ministerio de Medio Ambiente, Fundación para la Conservación y el Desarrollo y sostenible.*

Invitadas e invitados de Arauca: *Grupo Ecológico del Sarare, Universidad Nacional Sede Arauca. Movimiento de Masas de Centro Oriente, Mesa de Organizaciones Cívicas.*

4. Petróleo su presente y sus perspectivas.

El petróleo ha sido un factor central en la economía Araucana y ha marcado profundamente el territorio, hoy vive una situación difícil, hay múltiples valoraciones sobre su presencia en el territorio, es un tema para desarrollar este dialogo en perspectiva de una Arauca en Paz.

Invitados Nacionales: *Ministerio de Minas, Ecopetrol y Crudo Transparente.*

Invitados de Arauca: *USO Arauca, Consejos de Paz, Veeduría social de Saravena y Mocipar.*

Apoyan la convocatoria: Unión Sindical Obrera seccional Arauca -USO- Instituto catalán Internacional de Paz -ICIP-, Instituto de Paz de los Estados Unidos -USIP- Fundación para la Conservación y el Desarrollo Sostenible -FCDS-, Ficonpaz, Fundación Paz y Reconciliación, Red de Iniciativas Ciudadanas por la Paz – REDEPAZ- Planeta Paz, Red de Programas de Desarrollo y Paz -REDPRODEPAZ- Campaña Colombiana Contra Minas.

